
Erläuterungen zu den Top-Ups  
  

❖ Social Top-Up für Erstakademiker:innen  
Dieses Top-Up kann Studierende beantragen, deren Eltern keinen, in Deutschland anerkannten, 
akademischen Abschluss (FH oder Universität) erworben haben.  
Bei alleinerziehenden Eltern gilt diese Regelung nur für den jeweiligen Elternteil, bei dem das Kind lebt.  
  

❖ Social Top-Up für erwerbstätige Studierende  
Studierende, die vor Antritt Ihres Auslandsstudiums einer Beschäftigung nachgegangen sind, die sie während 
ihres   Auslandsaufenthalts nicht weiterführen können, sind berechtigt, dieses Top-Up zu beantragen.  
 

  

Bei sozialversicherungspflichtiger 
Beschäftigung gilt:  

- monatl. Verdienst 450-850 EUR  
- Ausübung: min. 6 Monate regelmäßig vor Beginn der Mobilität  

  

Bei Minijobs gilt:  - monatl. Verdienst 250-520 EUR  
- Ausübung: min. 6 Monate regelmäßig vor Beginn der Mobilität  

Achtung! Studierende, die eine selbstständige Tätigkeit ausüben, sind leider von der Beantragung 
ausgeschlossen (der DAAD diskutiert derzeit über eine Nachbesserung dieser Regelung).  
  

 

❖ Social Top-Up für Studierende mit Kind(ern)  
Studierende, die für ein Auslandsstudium mit ihrem Kind/ihren Kindern ins Ausland reisen, können dieses 
Top-Up beantragen. Mit der Beantragung dieses Social Top-Ups verpflichten Sie sich, einen Nachweis 
einzureichen, dass das Kind zu Ihnen gehört und mit Ihnen reisen wird (z.B. Elterngeldnachweis und 
Reiseticket). Die zusätzlichen Mittel können auch für Paare gewährt werden. Die Doppelförderung eines 
Kindes ist jedoch ausgeschlossen.  
  

❖ Social Top-Up für Studierende mit Behinderung oder chronischer 
Erkrankung  
Studierende mit einem »Grad der Behinderung (GdB)« ab 20 bis 49 oder einer chronischen Erkrankung, die für 
ein Auslandsstudium über ERASMUS gefördert werden, können dieses Top-Up beantragen.  
Mit der Beantragung dieses Social Top-Ups verpflichten Sie sich, einen Nachweis Ihrer Behinderung oder 
chronischen Erkrankung einzureichen (z.B. bestätigendes ärztliches Attest oder Behindertenausweis).  
Studierende mit einem GdB ab 50 finde auf der Homepage der DAAD weiterführende Informationen zu 
Fördermöglichkeiten.  
  

➔ Abgabefristen: Aufenthalt ab…  
…Wintersemester: 30. November 20xx  
…Sommersemester: 15. Juli 20xx  

 



Explanations on the Top-Ups  
  

❖ Social Top-Up for first-time graduates  
This top-up can be granted to students whose parents have not obtained an academic degree (FH or university) 
that is recognised in Germany.   
In the case of single parents, this regulation only applies to the respective parent with whom the child lives.  
  

❖ Social Top-Up for students in employment  
Students who were in employment prior to starting their studies abroad and who are unable to continue 
their employment during their stay abroad are eligible to apply for this Top-Up.  
 

  

In the case of employment 
subject to social insurance 
contributions, the following 
applies:  

- monthly earnings 450-850 EUR  
- Exercise: min. 6 months regularly before the start of mobility  

  

In the case of mini-jobs:  - monthly earnings 250-520 EUR  
- Exercise: min. 6 months regularly before the start of mobility  

Attention! Students who are in self-employment are unfortunately excluded from applying (the DAAD is 
currently discussing an adjustment to this regulation).  
 

❖ Social Top-Up for students with child(ren)  
Students travelling overseas with their child/children for study abroad can apply for this Top-Up. By applying 
for this Social Top-Up, you agree to submit proof that the child belongs to you and will travel with you (e.g. 
proof of parental allowance and travel ticket). The additional funds can also be granted for couples. 
However, double funding of a child is excluded.  
  

❖ Social Top-Up for students with disabilities or chronic illnesses  
Students with a "degree of disability (German: GdB)" from 20 to 49 or with a chronic illness who are funded for 
studying abroad via ERASMUS can apply for this Top-Up.  
By applying for this Social Top-Up, you agree to submit proof of your disability or chronic illness (e.g. a 
medical certificate or a disabled person's ID card).  
Students with a degree of disability of 50 or more can find further information on funding opportunities on the 
DAAD homepage.  
  

➔ Deadlines: Stay starting…  
… Winter term: 30. November 20xx  
… Summer term: 15. July 20xx  

 


